Таджикистан: пресса о прессе (№17, 2006г.)

Обзор еженедельных газет за 27-28 апреля 2006 года

На текущей неделе в мире таджикистанской прессы еще одно событие - выход в свет первого номера независимого общественно-политического издания "Факты и комментарии". Учредителем данной газеты выступило ООО "А-МЕДИА", а главным редактором - Зафар Абдуллаев, директор информационного агентства "Авеста".

"Шарки озод" - маяк полиграфии" под таким названием опубликован материал ко дню свободы печати, автором которой является отличник печати Владимир Фролов в еженедельной газете "Курьер Таджикистана" (№17 от 27.2006г.). Автор рассказывает о деятельности Издательско-полиграфического комплекса "Шарки озод", под крышей которого сегодня печатается более трех десятков самых различных периодических изданий - правительственных, партийных, отраслевых, коммерческих, частных и д.р.

Еженедельник "Тоджикистон" (№ 17 от 27 апреля 2006 г.) опубликовал заметки журналиста Махмадалии Максадуллох под названием "Холмахмад Машрабов будит журналистов", в которой отмечено, что председатель района Рудаки Х.Машрабов призвал журналистов быть более активными во время пресс-конференции проводимой администрацией района Вахдат.

Еженедельник "Тоджикистон" в рубрике "Читатель" опубликовал мнение Ш.Холова, студента первого курса факультета журналистики ТГНУ "Распродажа на "Сафине" (Одамсавдо дар "Сафина). В своем письме автор приветствует новые познавательные рубрики и программы ТВ "Сафины", однако при этом отмечает, что многие участники молодежной программы "Паймон", которая поднимает актуальные темы, часто являются случайными людьми, основная цель которых - показать себя в эфире. Другие же желающие, которые стремятся предложить новые идеи остаются за рамками передачи. "Вот почему часто вопросы остаются не раскрытыми и не решенными", - отмечает Ш.Холов.

Продолжением рубрики стало письмо студентки второго курса ТГНУ Ибрагимова Рухафзо под названием "Изданий много, но читателей мало" (газета "Тоджикистон", № 17 от 27 апреля 2006 года), где автор подняла вопрос о причине уменьшения читателей при постоянном росте печатных изданий. По проведенному автором неформальному опросу среди читателей, первопричиной является однообразие материалов изданий, или их высокая цена. В связи, с чем автор предлагает провести социологический опрос среди читателей, который поможет понять причину этой тенденции и "изменит мнение общества о прессе".

Памфлет Нурулло Хасанова из Муминабадского района под названием "Если я стану режиссером...", продолжает публикации читателей на странице газеты "Тоджикистон". Автор выражает свое недовольство относительно повторяющимся и однообразным передачам таджикского государственного телевидения. Желая перемен, автор мечтает стать режиссером, и своими новыми интересными передачами привлечь 98% аудитории российских каналов к родному таджикскому эфиру.

"Я не могу жить без телевидения" говорит Шодибек Отамбеков в зарисовке журналиста Толиба Рахматуллоева на страницах еженедельной газеты "Зиндаги" (№ 17 от 27 апреля 2006 года). Вся эпоха таджикского телевидения связанна с именем Ш. Отамбекова, который начал свою трудовую деятельность с помощника режиссера, и все эти годы остается верным своему делу, отмечает автор.

Интервью корреспондента радио "Озоди" с послом США Ричардом Хоуглендом опубликовано на страницах еженедельной газеты "Наджот" (№ 17 от 27 апреля 2006г.) в рубрике "Взгляд" под названием "Таджикистан имеет хорошие возможности". В беседе с послом наряду с другими вопросами, была затронута тема создания единого коммутационного центра. Ричард Хоугленд по данному вопросу выразил свое неодобрение, считая подобное предложение министра связи - контролем правительства за деятельностью всех неправительственных организаций. "Я не припоминаю такой страны, которая в коммуникационной деятельности имела такой опыт или модуль", - говорит по этому поводу американский дипломат.

Бурную реакцию вызвала в таджикской прессе "Феноменальное интервью Олега Дерипаски" на сайте (www.lebed.com). Еженедельная газета "Миллат" (№16 от 27 апреля 2006г.) опубликовала еще одну статью Нурали Давлат "Вокруг интервью Дерипаска", которая является продолжением его статьи "Что нам строит Дерипаска: ГЭС или правительство" (№15, от 20.04.2006г.). В данной статье автор приводит некоторые отрывки из ответа, поступившего от компании "Русал" на первую статью Нурали Давлат, однако оно не адресовано именно еженедельной газете "Миллат". Несмотря на то, что текст письма не на государственном языке, для соблюдения принципов плюрализма, "Миллат" опубликовал его. В письме-опровержении Председатель Совета директоров "Базовый элемент" называет интервью Николая Асмолова с Олегом Дерипаска фальшивым и "плодом фантазии авторов". Также пресс-служба компании "Базовый элемент" обращаясь к представителям СМИ, напоминает, что "в ближайшее время не исключено появление новой порции лживых заказных материалов, распространяемых с целью нанести ущерб репутации компании, и просит информацию сначала перепроверять. Однако в ответ, Нурали Давлат утверждает, что всем известно название интервью и сайта, и это позволяет выяснить является ли оно вымышленным или реальным.